



Chartered April 11, 1998

THE Y'S MEN'S CLUB OF ASHIYA

President : Masanori Oowa Address: 〒654-0013 1-1-5 Ote-cho, Suma-ku, Kobe
Mail : herculesbeatles@gmail.com Tel. : 078-737-0850 Jspan
URL : http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html

主 題

国際協会会長 Jacob Kristensen(デンマーク)
価値観、エクステンション、リーダーシップ

アジア太平洋地域会長 David Lua (シンガポール)
変化をもたらそう

西日本区理事 古田裕和(京都トゥービー)
Let's do it now!
"2022 に向け誇りを持って All is well"

六甲部部长 安行英文(さんだクラブ)
行動に信念を、信念は行動に
Believe in what you do. Do what you believe.

芦屋クラブ会長 大岩雅典
無理せず、現状を理解し、クラブ運営を行う

今月の聖句

イエスはトマスに言われた。「わたしを見たから信じたのか。見ないのに信じる人は幸いである。」

ヨハネ福音書 20章29節

4 月第1例会

と き: 2021年4月21 日(水) 18:00~20:00

と ころ: ホテル竹園芦屋

司 会: 浜瀬真知子ワイズ

1. 開会点鐘 大岩 雅典会長
2. クラブソング 斉唱 一同
3. 聖書朗読 羽太英樹ワイズ
4. ゲスト・ビジター紹介 司会
5. 食前感謝 山口光一ワイズ
7. ゲストスピーチ 大野嘉宏元日本区理事
京都パレスクラブ
ビデオレター 「ラオス、EMCのお話」
8. 事務報告 大岩 雅典会長
各事業委員報告 クラブ事業委員
9. YMCA報告 連絡主事
10. ニコニコ献金報告 坂東幸子ワイズ
11. 誕生日祝い 大岩 雅典会長
大岩雅典・島田 恒・福原吉孝(各ワイズ)
大岩恵美メネット
12. 閉会点鐘 大岩雅典会長

会 長 大岩雅典
直前会長 島田 恒
副 会 長 菅原 進・福原吉孝
書 記 柏原佳子・上野恭男
会 計 羽太英樹
監 事 五十嵐政二
連絡主事 坂本孝司
六甲部CS主査 島田 恒

4

Apr., 2021
286 号

ビデオレター

会長 大岩雅典

皆様、春も盛り、桜も散り、木々は青々と芽吹き新緑のきれいな六甲山を見られる幸せに感謝しています。美しい地球に生まれた幸せを肌を感じながら過ごす日常ですが、まだまだ、コロナ過の終わりは遠いようです。楽しい「つどい」は未だ出来ませんが、今は便利なスマホというものが、技術で心を補ってくれています。

今年3月より、芦屋クラブではビデオレターというツールを使いゲストスピーカーの方々に、映像と音声でメッセージを届けていただくというスタイルに変えました。

本当はゲストスピーカーの方々と、直接お会いして楽しく懇談したいのですが、コロナ過で、縮小が続いていますので遠方から越境して来ていただくことは自粛せねばなりません。

ですが、ビデオレターですと、一方通行ではありますが、ゲストスピーカーの方の思いが凝縮されて伝わります。まさに怪我の功名です、個人的には録音と撮影の仕事がなくなって暇になってしまったこともありましたが、ワイズ例会にビデオレター持ってきたことに関してはアイデアの勝利と、自画自賛しております。これからも、面白い企画考えて、映像と音楽作成をやりたいと思っています。

今この文章を読んでいただいている皆様にも、アーカイブ映像 YOUTUBEで限定公開をしていますので観覧しても、スマホさえあればいつでもご覧いただけます。

3 月例会集計

第1例会出席		例会出席率		BF切手 累計 gm
メンバー	13名	出席者	13名	
ビジター	2名	メイクアップ	1名	
ゲスト	3名	合計	14名	
メネット	名	在籍者	18名	
コメント	名	(内広義会員1名)		
合計	18名	出席率	82.4%	

ニコニコ
11,730 円
累計 81,891 円

3月第1例会報告

日時： 2021年3月17日(水) 19:00～21:00

場所： ホテル竹園芦屋 コスモの間 (敬称略)

出席者： 大岩会長、上野、柏原、桑野、島田、堤、中山、
羽太、浜瀬、板東、福原、山口(各ワイズ)
坂本担当主事、菅原ワイズ(リモート参加)

ビジター： 川崎孝子(神戸クラブ)、廣瀬一雄(西宮クラブ)

ゲスト： 奥田実氏(中山友人)、張哲彦氏(堤友人)

渡辺徹也氏(島田友人) 計 18 名

クリスマス祝会以来 3ヶ月ぶりのホテル竹園での対面例会、
昨年12月まではホテルの協力でなんとかゲストスピーチと会
食のアナログ例会を続けてきましたが、今年1月の緊急事態
宣言を受けて遂に1月休会、2月からは ZOOM 例会となり
ました。ウェブ・リモート・ZOOM、これは大岩会長の得意分
野です。3月は余島所長阪田晃一氏のスピーチをビデオレタ
ーで鑑賞、久しぶりに顔を
合わせゆっくりと食事と談
笑(勿論マスク付)のハイブ
リッド例会を楽しみました。
阪田所長はコロナ禍での
青少年のキャンプのあり方
を色々と模索されており、
詳しい内容は限定 YOUTUBU(下記 URL)をご覧ください。



<https://www.youtube.com/watch?v=kS5cigRodyk>

さて、3月末の六甲部第2回評議会も ZOOM での開催と
なりました。2件の議案は芦屋クラブ全員が承認、また会
の持ち方と会計の2件の疑義は大岩会長に託されました。
詳細は大岩会長の報告をお読みください。

3月の誕生日祝いはメンバー・ビジター5名全員女性、華
やかな Happy Birthdayとなりました。



今月も3名のゲストを迎えました。皆様、何回は参加くださ
っています。そろそろ入会は如何ですか？



！ド根性桜！

芦屋中のさくらが満開になりました。しかし残念ながら芦屋の
恒例のさくらまつりは昨年引き続いてコロナに負けました！
芦屋ワイズの長く続いた「チヂミ屋台」も中断中・・・残念です。
遥か西方ゴビ砂漠から飛来した黄砂に曇る今日の午後、
リハビリ・ウォーキングを兼ねて芦屋市内のさくらを「密」を避け
て見て歩きました。宮川沿い、茶屋之町、岩園町・・・と。
12, 500歩・・・ちよっとくたびれました。

70年も前、宮川小学校の5年生の頃、茶屋之町に「芦屋
会館」という映画館があり、学校から映画鑑賞会に行った思
い出がありますが、当時から茶屋の町はさくら並木のきれいな
街でした。

今も老木になったさくらが毎年きれ
いな花を咲かせ、町ゆく人の心を豊
かな気分にしてくれます。並ぶ老
木たち・・・よく見ると「ド根性さくら」
が必死で生命を繋いでいました。

- * 幹を包帯で巻かれながらも満開の花を咲かせている木
- * 老木の根元で「まだ生きているよ！」と訴えるような木
- * 地表に顔を出した根っこに花を咲かせ、こいつも「まだ生きているよ！」



と訴えていた。
ド根性さくらに
「負けるな！」と
励まされた 3 月
30 日の午後で
した。
まもなく新年度
が始まります。
羽太英樹

遥か西方ゴビ砂漠から飛来した黄砂に曇る今日の午後・・・
から始まる旋律のような文章に引きつけられました。
「ド根性桜」の名に圧倒されます。
豊かな生命力は、私たちを励まし、古木も又、足下で優しく
咲いている花を時に優しく見下ろして、その可憐さに慰められ
てもいるのでしょう。
満開の桜の花たちを、ひとしお感謝の心で眺めたいと思います。
有り難うございました。 柏原佳子

いい写真とコメントを有難うございます。
そして羽太さんが12, 500歩も歩いた「ド根性」をうれしく、
そして励まされました。
新年度が始まり、「負けるな！」の精神で頑張りたいです。
脚の回復を願っています。お大事に。 島田 恒

12, 500すごいです。私事の
様にご回復うれしく思います。
チヂミ屋台また再開できる日が
楽しみです。素晴らしい文章お
写真ありがとうございました。

大岩雅典



2017年の桜まつり

『 魅せられて 』 Ⅲ

◆京阪神で私の愛した【老舗】が少なくなっていく。いづれの店も風格ある落ち着いた佇まいの小型の輸入食品や洋書・文具・衣料洋品の専門店だった。◆その1つ【明治屋ストア】は三菱財閥の創設者・【岩崎弥太郎】氏が肝を入れたとも言われている会社。東京・京橋にて明治 18 年に創業・135 年の歴史を持つ【老舗】である。京阪神に【直営店】として 3 店舗存在していたが【大阪本町】【神戸元町】は無くなり【京都河原町三条】だけは辛うじて残っている。大阪店では勤め帰りの男性が堂々と立ち寄り、喫茶コーナーで薫り高い本場の紅茶で一服しつつ、楽しく買い物させて貰った。殆んどが輸入商品であり各国の珍しい【嗜好品】の色々が…。ジャム・ピーナツバター・オートミール・メープルシロップ・ワインビネガー・ピクルス・オイルサーデン・コンビーフ・スコッチ各種などを目当てに【舶来かぶれの一人】と自覚しつつも、この寄り道を楽しんでた。現在は【大阪／高島屋。神戸／大丸。芦屋／大丸】の地下食料品売場にてコーナー展開がされているが、やはり品数多い昔の【明治屋ストア】が懐かしくてならないのは何故だろう。◆一方、あの【福沢諭吉】氏の門下であった創業者【早矢仕有的】氏が【日本の発展と人々の幸福に寄与する】との思いから西洋の知識や文化を日本に紹介しようと、横浜で明治 2 年に創業し 150 年の歴史を持つもう一つの【老舗】は洋書の【丸善】である。(参考・丸善 刊行 150 年史より。)私を知る 50 数年前には【大阪心斎橋】【神戸元町】【京都河原町(近くに移転・現存)】に一般図書も取扱いつつ存在していたが、近年は【大阪高島屋】にコーナー展開。【大阪梅田】に大型書店【丸善ジュンク堂】となって大型近代化している。今から思えば戦後からいち早く、翻訳されていない学術書、米英の文学書、及び【ヴォーグ】【セブンティーン】【エル】【エスクワイア】などの海外ファッション雑誌。(この頃まだ日本では無かった。)そして当時米国一の生活・日用品・通販会社【シアーズ・ローバック社】のカタログ・ブック(オールカラー印刷／6cm 厚・電話帳の如く)がアメリカをより近くに知ることが出来た。これ等の図書関係は昔、勤めていた会社でのデザイン情報誌として、毎月購入していた。又、あか抜けした文具類の数々は目を見張るほど素晴らしく。ノート・便箋・封筒から鉛筆・万年筆・インクに到るまで……。◆紳士洋品では伝統的なダンヒル・デュポンのライター・パイプもしかり。洋傘・ステッキも。特に日本人用に採寸した【丸善オリジナル】を英国に発注したバーバリー社のトレンチコートは希少で有名であった。勿論、婦人服飾洋品でもミセスの逸品の数々が……。此処、心斎橋店にも二階に小さなコーヒーショップがあり静かな一時を…。◆いづれの店も戦前から存在する【昭和の老舗にふさわしい雰囲気】が満ち溢れたその空間】にどれだけ【魅せられた】ことか…。惜しまれる。

篠坂幸彦

『 全世界に広がるコロナ渦にて 』

昨年 8 月に鍼灸院の先生から渡された”マスクフレーム”に「凄い、苦しくない」が、ありがたい感謝の始まりで、製造元のアートへの注文を 10 個、50 個、100 個と... 増えて行き、まず最初に宅配の配達の方、タクシーの運転手の方々、新聞配達の方、家に入ったりされる方々、YMCA と余島へ 100。さらに、リハビリのスタッフや、その利用者にも、医院、病院、神社、教会、お寺の方々に。Y's men や、ご近所、手渡しできるレストラン飲食店、出会う友人知人、見知らぬ人にも、送付する大事な人は後になる。苦しさを取ってあげたい一心で、一つ 145 円ほどで喜んでもらえたので、お題提供者の鍼灸院の先生への感謝の気持ちで日々を過ごせた。増える注文数 1000 個以上に。充てたのは国からの 10 万と気持ちで、今年 1 月まで。後は、お世話になっている身近で困っている店や知人に先祖からのコロナお見舞いをさせてもらった。これほど夢中になった数ヶ月だった。考えてみると 祖父母、父母の人を思う気持ち、人を助ける事や、寄付行為の数々を見て育ったからかな？と、出来る事にご先祖に感謝する。

記憶にあるのは、中山報恩会(大学苦学生の援助) 浪速高等学校設立、大阪に 2 つの病院、各学校への寄付、日本赤十字社 あらゆる団体 古里への寄付等。2021 年に入り、すぐ光輝高麗者(後期高齢?)となり、まあ長生きしたものだ！毎年年初めから、I'm a partner 福島の子供たち 春夏の御願いリーフレットの作成に取りかかるのだが、3 月 11 日で、東日本大震災 10 年になるのに、今年は御願いを出して良いのだろうか？何かメッセージは出すべきだろうが、打ち合わせも出来ていない状態。先日も東北に地震が起こり、福島の子達を心配していた。20 才になるリーダートレーニングしている子等？から FB に大丈夫という返事をもらった。昨年は、コロナで春夏キャンプが出来なくて、何か抜け殻状態だった。しかし余島は、森のお手入れ、手直し、小豆島の子等の県をまたがないキャンプを数回行った。スタッフ、リーダーの苦渋の選択の中、知恵を絞った活動に大きな拍手と感謝のエールを送りたい。頑張ってるボランティアをしてくれている若者がいることが宝であると思う。今年は、余島に子供の声がありますように願うし、コロナでキャンプという成長の場が大事な事、これから YMCA の教育が学校教育に加わる出番と強く思った。頑張っていたきたい。

個人の楽しみは、人恋しい月 1 回の Y's men の集いとお食事、ザ・トリオと名付けた不思議なご縁の同級生 3 人で昼食会をする。また、お灸に行くこと、病院の食事を楽しみにしてコントロールして来た。楽しみは自分遊びを見つけたこと。

YouTube で沢田研二の深掘りをはじめ、いつも JURIE に会えるし、一緒に唄え、おまけにウクレレを弾いて LOVE LOVE LOVE をジョイント出来る楽しさ。習った楽曲の John Lennon の「IMAGINE」、プレスリーの「Don't be cruel」、レイチャールズの「Ellie my love」、サイモン & ガーファンクルの「コンドルは飛んで行く」等、映像と一緒にウクレレを演奏出来る?なんて思わなかったし、非常に楽しい。ぜひカラオケに行かなくても出来るのでお奨めする。さらに、家に 3 年目になるが、メジロが来てくれてミカンを食べているし、自然の中、野鳥との交流も出来、ほっこり楽しい... てな生活。ただ、食事はめんどくさいので、週 1 で淡路屋の弁当や、ハンバーガー、インド料理のテイクアウト。家でもちよこちよこ。長い話で、ごめんなさい。

皆様ご無事にお過ごし下さいませ。

中山豊美

ゴルフよもやま話 VII

◆4月8日～11日【オーガスタ・ナショナルG・C】での【マスターズトーナメント】がやって来た。このコースとこのトーナメントを創設した伝説のアマチュア選手【ボビー・ジョーンズ】のゴルフ名言集を参考までに。◆【人間は自分が敗れた時こそ種々な教訓を得るものだ。私は勝った試合からはかって何をも学び得た事は無かった。】ボビー・ジョーンズ

◆世界のゴルファーに感銘を与えたのは、彼の輝かしい多くの勝利の記録を誇示するのではなく、その殆んどが彼の敗戦に対する人間的な苦悩と率直な反省の記録である。自分の敗北にクサらずに素直に敗因を検討反省して、これを貴重な教訓として受け入れるのも上達法の一つであると述べている。実に謙虚そのものだ。

篠坂幸彦



3月第2例会報告(抄)

日時：2021年3月24日(水) 18:00～20:00

場所：芦屋市民センター204号室

出席者：大岩会長、上野、柏原、桑野、島田、羽太、福原(各ワイズ)、坂本担当主事

議事・報告

◇芦屋クラブ第1例会

5月以降の例会の開催について検討

- ・嶋田名誉教授をゲストにお迎えするには人数制限の課題と外部の方を交えての飲食は心配
- ・コロナワクチン摂取まで我慢をするべき
- ・最終の決定は未定

◇六甲部第2回評議会

- ・3月28日13:30～16:00リモートで行われる
- ・各議案に対し、15名が承認済み(書類提出)
- ・第2回評議会の内容について
- ・YMCA手帳の件については大岩会長に一任
- ・1/3出席に関し、今年は六甲部部長の判断を承認
- ・日曜日は教会役員(羽太、島田、上野、柏原)は午後から協会の仕事が有り参加できない
- ・大岩会長・島田地域奉仕主査・桑野が参加予定

◇会計報告 羽太英樹ワイズ 承認

◇須磨海苔ファンドについて

・お中元時期の準備は？大岩会長に一任

◇YMCA 報告 坂本担当主事について

・第2例会の欠席・遅刻が連絡無く続いたことにたいしてYMCA業務に関して大岩会長からお尋ねする

◇姫路グローバルクラブ交流のお誘い「竹の子掘りとBBQ」

・大岩会長ご家族と上野・桑野・柏原が参加 予定

◇その他

- ・西日本区大会はZOOM参加(参加費 5,000円)
- ・代議員(会長・現部長・直前部長)は出席の義務がある
- ・Webでの参加者は現在大岩会長、柏原直前部長、上野、桑野(各ワイズ)

◇西日本区フォーラムをZOOMにて開催 3月27日(土)

- ・1部 15:00～17:00 2部 19:00～20:00
- ・1部は大野勉ワイズの司会進行で136名の参加、芦屋クラブからは大岩会長・柏原・桑野ワイズが参加

■神戸YWCA・YMCA合同イースタ早天礼拝

2021年4月4日(日)に予定しておりましたイースタ早天礼拝は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、中止となりました。

■神戸 YMCA ベルクワイヤー40周年記念 第4回目配信
神戸 YMCA ベルクワイヤーが 神戸初のハンドベルグループとして1980年に誕生してから40年を迎え、記念演奏が配信されています。ぜひ、神戸 YMCA ベルクワイヤーHPのホームページからご確認ください。

★神戸 YMCA ベルクワイヤーホームページ

<https://nozandringers.com/>

■神戸 YMCA 学院専門学校 卒業式

去る3月4日に神戸 YMCA 学院専門学校ホテル学科、日本語学科それぞれの卒業式が執り行われました。例年は、両学科とも一緒に、神戸聖愛教会にて執り行っておりましたが、新型コロナウイルス感染症対策のために、別々での卒業式となりました。一年間、新型コロナウイルス感染症の影響を受け、授業をするのも、課外活動をするのも、そして仲間とともに過ごすことも制限があった学生達ですが、何とか無事に卒業式を行うことができました。これからの活躍に大いにきたいしております。



■余島キャンプ・神戸 YMCA 春スキーキャンプ

コロナ禍ではありますが、感染防止対策を万全にした上で、3月26日～3月30日の日程で、信州志賀高原スキーキャンプが開催されました。春らしく積雪も十分ながら暑いくらいの日もあったようです。40名弱の子どもたちが、大自然の中でリーダーや仲間たちと共にスキーとキャンプを楽しみました。スタッフ、リーダーたちは、長野県から戻り、神戸滞在たったの1日で、次は、春の余島キャンプに出発しております。キャンプの様子は是非、「余島日記」(<http://yoshima-blog.org/>)をご覧ください。(※情報の更新は、キャンプ実施状況により、遅れることがあります。)

今年度は、なかなか思うようにキャンプ活動ができない状況にありましたが、スタッフ、リーダーの綿密な準備、対策と、その対応のためのトレーニングを十分に行なった上で実際されています。どうか、キャンプの安全をお祈りに加えていただくと幸いです。

編集後記：桜前線は早い速度で北上中、3月末には北陸・東北へ。神戸・芦屋も今が満開ですが、コロナ感染第4波は第3派を上回る勢い、今年はお酒も歌もなく静かに愛でましょう。扱、折角原稿をくださったのに、紙面の関係で次号に先送りしたり、2回に分けたりしますが、懲りずにどんどん投稿ください。厚生省役人の節度無い宴会のニュースに、芦屋クラブは大人の対応をしているかと自画自賛です。これからも『絶対、感染しない、させない』を肝に銘じて、例会を楽しみましょう。桑野友子